

### **Subida de precios no llega a productores de la región**

En las bolsas de Chicago y de Rosario, la soya opera con importantes oscilaciones en sus cotizaciones y cierra con buenas ganancias. El comportamiento ascendente también se observa en el trigo, el maíz, el girasol y, principalmente, en la quinua, que casi se ha triplicado en los últimos seis años.

Sin embargo, los productores no sienten el impacto debido a que los silos de almacenaje siguen repletos y persisten las dificultades para la exportación debido a las trabas normativas impuestas por el Gobierno, según los afectados que tienen que conformarse con precios menores en el mercado local.

Demetrio Pérez, presidente de la Asociación de Productores de Oleaginosas y Trigo (Anapo), admite que el precio del grano mantiene tendencias al alza por la disminución de la producción en Sudamérica, principalmente de Brasil, Argentina y Paraguay, países que juntos han producido 20 millones de toneladas menos de lo previsto.

“El viernes 15 de junio se cerró en 505 dólares la tonelada en la Bolsa de productos de Chicago, lo que debería reflejar un precio para los productores cruceños sobre los 400 dólares, pero reciben un precio mucho menor en el país”, explicó Pérez.

Como ejemplo, en el puerto de Rosario (Argentina) el precio pagado para el grano de soya es de 520 dólares por tonelada métrica; mientras que en el país fluctúa entre los 340 y 344 dólares.

Los países a los que se exporta soya son Venezuela, Colombia, Perú, Ecuador y Chile, con productos con valor agregado (torta, harina y aceite).

En el caso del maíz, el precio internacional de la tonelada es de 239 dólares y en Bolivia llega sólo a 142 dólares. En cuanto a la quinua, el precio FOB promedio por tonelada métrica subió. En 2007 alcanzó 1.245 dólares, pero en 2012 alcanzó a 3.237 dólares.

### **Aduana y Cadex discrepan por salida de soya vía Perú**

El presidente de la Cámara de Exportadores de Santa Cruz (Cadex), Wilfredo Rojo, reiteró ayer sus denuncias de que existe contrabando de derivados de soya por la frontera con Perú, lo que alarma al sector, que ve competencia desleal. Sin embargo, la Aduana, a través de su titular, Marlene Ardaya, dijo que no hay restricciones para la salida del producto, pues se emiten certificados de abastecimiento por parte del Ministerio de Desarrollo Productivo.

“El aceite sale por Desaguadero, es evidente, pero también la torta de soya sale por Puerto Suárez, frontera con Brasil. Aclaro, lo que hay son tráficos fronterizos que se discute desde hace tiempo. A mí me extraña que Cadex no haya hecho llegar una alerta temprana a la Aduana para actuar”, criticó.

Sin embargo, Ardaya admite que hay un trabajo arduo que hacer entre Aduana, comandos conjuntos, la Fiscalía y los jueces. Precisamente ayer comenzó el primer seminario taller denominado Marco Normativo de la Justicia Penal Aduanera, en instalaciones de la Cainco.

Al respecto, el presidente del Tribunal Departamental de Justicia de Santa Cruz, Mario Ariel Rocha, afirmó que uno de los principales problemas es el desconocimiento de la ley. “Toda la Sala Plena del Tribunal participa de este acto. Lo que vamos a analizar es la flagrancia y apoyar en todo a la Aduana”, dijo.

...